
Jahreshauptversammlung 28.04.2023, Gemeindehalle Altheim 
 
Michael Lott, Vorstand Verwaltung, konnte 103 Mitglieder begrüßen. Er rief zum 
Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder auf und stellte 
anschließend die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgerechte Einberufung der 
Mitgliederversammlung fest. 
 

 
 
Ulrike Geiselmann, Vorstand Öffentlichkeit, legte unter TOP 2 den Rechenschaftsbericht 
für das vergangene Vereinsjahr vor. Sie sprach von einem Vereinsjahr, in dem die 
Auswirkungen von Corona immer noch zu spüren waren. Der sportliche Betrieb konnte 
wieder stattfinden aber Veranstaltungen waren immer noch nicht möglich. So war das Jahr 
mehr geprägt von den Vorbereitungen des Jubiläumsjahres 2023, denen sich ein Team von 
ca. 30 Ehrenamtlichen gewidmet hat. Erwähnenswert war unter anderem auch die 
Besetzung der Geschäftsstelle mit einer hauptamtlichen Kraft seit März 2022, die 
Verlegung eines Glasfaserkabels in Eigenleistung für ein schnelles Internet, das 10jährige 
Jubiläum des fiss und ein Beitrag des SWR Fernsehens zum Thema Kindesmissbrauch, der 
beim Sc Staig gedreht wurde. 
Sie betonte die immense Bedeutung des Ehrenamtes in einem Verein. Über 300 
ehrenamtlich Tätige halten den Verein am Laufen und machen die Angebote, die der SC 
Staig bieten kann, erst möglich, denn „der Einsatz jedes Einzelnen ist Teil unserer 
gemeinsamen Stärke“. Anfang 2022 erhielten die Ehrenamtlichen ein Geschenk des 
Vereines; im Herbst 2022 war auf Grund der gelockerten Corona-Maßnahmen endlich 
wieder die Veranstaltung „Dank Ehrenamt“ möglich, mit dieser der Verein sich bei allen für 
ihr Engagement bedanken konnte.  
Ulrike Geiselmann informierte über die Mitgliederzahlen, die in 2022 enorm gestiegen sind 
und einen Höchststand von 2237 Mitgliedern erreichten. Erfreulich sei auch die wieder 
ansteigende Tendenz im Mitgliederbestand des Fitness- und Gesundheitscenters fiss.  
Sie berichtete über die ersten Aktionen des Jubiläumsjahres, das mit einer Silvesterparty 
für über 500 Besucher begonnen wurde. „Wer nicht dabei war, hat etwas verpasst“. Der 
Jubiläumsabend sowie das „Treffen mit den Ehemaligen“, zu denen aus Kapazitätsgründen 
ausschließlich geladene Gäste dabei sein konnten, waren die nächsten Höhepunkte des 
Jahres, gefolgt vom Kinderfasching, Rosenmontagskaffeekränzle, Frauenfrühstück und der 



Bayerischen Gaudi. Sie betonte das harmonische und friedliche Miteinander von Alt und 
Jung im SC Staig und die Gemeinschaft, die wir im Sport und durch die Veranstaltungen 
fördern möchten. 
Sie führte weitere Jubiläumsaktionen auf wie den Imagefilm, der den Gästen an dem Abend 
gezeigt wurde, den Jubiläumssong, der zum Schluss der Veranstaltung gesungen wurde, 
die Vereinschronik, die an alle Staiger Haushalte verteilt wurde, das Jubiläumsshirt, das 
alle Ehrenamtliche erhielten, Jubi-Wertgutscheine, Jubiläumsbier, Jubuläumssekt, 
Jubiläumsfahnen…. Ulrike Geiselmann bedankte sich bei allen, die zum Gelingen der 
Jubiläumsveranstaltungen und -projekte beigetragen haben und im weiteren Jahresablauf 
beitragen werden.  
 
Sie bedankte sich abschließend bei allen 
Mitgliedern, die dem Verein die Treue hielten, bei 
allen gewählten Personen für ihre 
verantwortungsvolle Arbeit, bei allen die sich um 
Anlage und Gebäude kümmern, sie instand halten 
und reinigen, bei allen die in irgendeiner Form für 
den SC Staig im Einsatz sind. Sie bedankte sich bei 
allen Sponsoren für ihre wertvolle Unterstützung 
und bei der Gemeinde Staig für die stets gute 
Zusammenarbeit.  
Sie gab noch einen kurzen Blick in die Zukunft: im 
Juni wird der SWR für seine Sendereihe „Eine 
Woche in….“ beim SC Staig drehen und in 5 
Beiträgen im Juli ausstrahlen. 
Auf eine Beitragsanpassung wird im Jubiläumsjahr trotz gestiegener Preise in allen 
Bereichen bewusst verzichtet, kann aber in Zukunft nicht ausgeschlossen werden. 
 
Im Anschluss informierte Ulrike Geiselmann über die Entwicklung des Fitness- und 
Gesundheitszentrums fiss. Aktuell sind 840 Nutzer im fiss. Zusätzlich kommen 550 
Rehasportler. 35 Trainer sind im Einsatz. Das fiss bietet wöchentlich 35 Fitness- und 28 
Rehakurse und hat 82 Stunden in der Woche auf.  
 
Unter TOP 3 präsentierte Tina Rank, Vorstand Finanzen, den anwesenden Mitgliedern in 
ihrem Kassenbericht das Rechnungsergebnis für das Geschäftsjahr 2022. Einnahmen von 
1.332.697Euro stehen Ausgaben von 1.099.017EUR gegenüber. Darin enthalten sind 
Coronahilfen und Einnahmen aus dem Testzentrum. 
 

Die Vertreter 
der 
Abteilungen 
Fußball, 
Leichtathletik, 
Ski, 
Tischtennis, 
Tennis und 
Turnen gaben 
im Anschluss 
in ihren 
Berichten 
interessante 
Einblicke in 
die 
Aktivitäten 
ihrer 
jeweiligen 
Abteilungen. 
 



Die Entlastung der Vorstandschaft nahm 
BM Martin Jung vor. Er würdigte die 
enorme Leistung des Vereins und das 
damit verbundene ehrenamtliche 
Engagement und überbrachte den Dank 
auch des Gemeinderats. Er schlug den 
versammelten Vereinsmitgliedern die 
Entlastung der Vorstandschaft vor, die 
einstimmig angenommen wurde. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Unter TOP 6 wurde der Mitgliederversammlung aufgrund der Neustrukturierung des 
Vorstandes folgende Änderung der Satzung vorgelegt: 
 
§ 13 Vorstand 

1) Dem Vorstand im Sinne des §26 BGB gehören mindestens zwei Personen an. Zur 
Unterstützung des BGB-Vorstands kann ein erweiterter Vorstand benannt werden. 
Dieser setzt sich aus maximal zwei Personen zusammen und wird durch den BGB-
Vorstand benannt. Die Benennung eines erweiterten Vorstands wird in der 
Mitgliederversammlung bekanntgegeben und im Rahmen der Mitgliedversammlung 
protokolliert. 
 

2) Der Verein wird gerichtlich und außergerichtlich durch je 2 Vorstandsmitglieder 
gemeinsam vertreten.  

 
Die Satzungsänderung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 
 
In TOP 7 wurde turnusgemäß die Neuwahl des Vorstandes vorgenommen, die von BM 
Martin Jung geleitet wurde. Michael Lott stellte sich nach 15 Jahren Vorstandstätigkeit 
nicht mehr zur Wahl. Zur Wahl standen somit die beiden bisherigen Vorstände Ulrike 
Geiselmann und Tina Rank sowie Anna Kneer, die sich aufgrund eines längerfristig 
geplanten Urlaubes nicht persönlich aber per Videoaufnahme den anwesenden Mitgliedern 
vorstellte.  
Von den anwesenden Mitgliedern in einer öffentlichen Wahl wurden jeweils einstimmig 
gewählt: 
Ulrike Geiselmann 
Anna Kneer 
Tina Rank. 
Alle drei nahmen die Wahl an. 
 
Als erweiterter Vorstand wurde Thomas Ströbele benannt, der im Laufe des Jahres seine 
Tätigkeit aufnehmen wird. 



Unter TOP 8 konnten zahlreiche Mitglieder für langjährige Mitgliedschaft bzw. 
ehrenamtliche Tätigkeiten ausgezeichnet werden. Nachstehend sind alle Personen 
genannt, unabhängig von der Anwesenheit auf der Versammlung. 
 
Ehrenurkunde für 50 Jahre Mitgliedschaft: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Von li nach re: 
Benno Erath 
Hermann Luigart 
Elke Volz  
Ute Schiewe 
Martina Fetzer 
Albert Ströbele     
 

 
 
 
Ehrenurkunde für 60 Jahre Mitgliedschaft: 
 
Ulrike Geiselmann mit 
Reinhold Stolz, Rudi 
Freiding und Helga 
Baumann 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Ehrenbrief für 70 Jahre Mitgliedschaft: 
 
Pius Bochtler, der stolze 70 Jahre 
dem Verein die Treue hielt mit 
„seinem“ Vorstand Ulrike 
Geiselmann  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ehrungen für langjährige ehrenamtliche Tätigkeiten 
Erfreulicherweise konnten auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeiter für ihr unentgeltliches Engagement im SC Staig ausgezeichnet 
werden.  
 

 
 



Ehrenurkunde für 20 Jahre Tätigkeit: 
Vanessa Enderle, Martina Erb, Ingrid Koch 
Ehrenurkunde für 25 Jahre Tätigkeit: 
Andreas Amann, Denise Hetz, Tobias Schairer 
Ehrenurkunde für 30 Jahre Tätigkeit: 
Vera Haag, Jürgen Luigart, Richard Luigart 
Ehrenbrief für 40 Jahre Tätigkeit: 
Johannes Staiger 
 

 
Des Weiteren wurde eine 
Verbandsehrung nachgeholt. Martina 
Lambacher, die am Jubiläumsabend im 
Januar nicht teilnehmen konnte, wurde 
von Edwin Schnitzler, Abteilungsleiter 
Leichtathletik die Silberne 
Ehrennadel des Deutschen 
Leichtathletikverbandes überreicht. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Top 9 Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen.  
 
 
Unter TOP 10 bedankte sich Ulrike 
Geiselmann bei Michael Lott für 
seine langjährige ehrenamtliche 
Tätigkeit in der Vorstandschaft des 
SC Staig.  
Nachdem sie anschließend einen 
Ausblick auf die kommenden 
Jubiläumsveranstaltungen gegeben 
hatte, beendete Michael Lott die 
Versammlung um 23:15 Uhr 


